



Journal Socialiste Quotidien

LE ROUBAIX-TOURCOING

BUREAUX
13, Rue des Champs, 13
ROUBAIX

BUREAUX
2, Rue de la Cloche, 2
TOURCOING

A ROUBAIX

Les « Peaux-Rouges » roubaisiens — patrons affameurs et agents électoraux à gages — se faisaient d'avoir à jamais écrasé le socialisme, en la cité qui s'était laissée abuser au point de préférer un Motte à un Jules Guesde. Les faits semblaient justifier, nous l'avons vu, leurs chants de victoire et leur danse du scalp autour du Parti ouvrier découragé par ses défaites électorales imméritées.

Après le 8 mai, les faibles cédèrent à la pression patronale, les timides se terrèrent et rares furent ceux qui courageusement firent tête à l'outrage capitaliste. Eh bien, Roubaix-Socialiste commença à se ressaisir ! Ce retour à un passé d'énergie, d'activité et de propagande, nous réjouit, mais il ne nous surprit pas. Nous l'avions prévu... Pour être socialiste, on n'en est pas moins soumis aux faiblesses humaines et les événements malheureux influent avec plus de force peut-être sur les collectivités politiques que sur les individus.

Mais, de même que le temps sèche les larmes de l'homme blessé dans ses affections, de même aussi il suffit à panser les plaies des masses découragées dans leurs espérances. Inévitablement même, il leur donne une force supérieure car cette force est faite des leçons du passé. C'est sur ces considérations de psychologie sociale — qu'on nous passe le mot — que nous nous sommes constamment appuyé pour crier à nos amis de Roubaix : courage ! C'est à ce travail mystérieux de la conscience collective que nous devons de saluer aujourd'hui la renaissance du Parti ouvrier roubaisien.

Car, la réunion donnée par Guesde, Zévaès, Benezech, Devèze, Andréa Costa, samedi soir, à Roubaix, marque bien un renouveau de ce socialisme dont la vitalité puissante n'est pas sans effrayer ceux qui, déjà, psalmodiaient sur notre parti un instant abattu, des *Requiem* rouillés. Ils étaient là plus de trois mille ouvriers qui acclamèrent leur député d'hier, leur député de demain, Jules Guesde, et parmi ceux-ci, combien, bernés et trompés, donneront leurs suffrages à M. Eugène Motte ! Mais, il serait superflu d'épiloguer ou de récriminer sur le passé ; c'est devant nous, toujours devant nous, que nous devons regarder et puiser les énergies se sont relâchées, impressions-nous de les saisir et travailler à les fortifier.

Le n'est plus : courage ! que nous criions à nos camarades de Roubaix : c'est : confiance ! S'ils savent vouloir, s'ils savent agir, — mais vouloir et agir tout de suite, non pas demain, — ils auront bientôt reconstruit, à Roubaix, cette section du Parti ouvrier français qui faisait notre orgueil et l'admiration du monde socialiste. Donc, que les anciens cadres se réunissent, que les élus municipaux apportent à l'œuvre de réparation et de défense un concours plus effectif, et, en 1900, les « Peaux-Rouges » et leur chef, M. Eugène Motte, seront convaincus que s'il est possible, un temps, avec de l'or et des mensonges, de se jouer des suffrages ouvriers, l'heure des revanche et des vengeance peut toujours être espérée par ceux qui, au milieu même des défaites, ont su conserver leur foi dans les destinées du prolétariat.

G. SIAUVE-EVAUSY.

REVUE DE LA PRESSE

LA REVISION ET LES JOURNAUX

La Presse parisienne
Ces journaux commentent aujourd'hui l'arrêt rendu hier par la Cour de cassation. Nous avons donné dans le dernier numéro de notre précédent numéro, les appréciations de Jaurès, dans la *Voie Républicaine*, et de Chénouard, dans l'*Aurora*. Voici celles de autres journaux :
De Viviani, dans la *Zanussi* :
« Maintenant, que fera l'autorité militaire ? Nous espérons pour elle qu'elle aura compris. Nous pensons qu'elle ferait bien, pour le repos de ce pays, de ne pas prolonger une résistance qui n'a pas le droit de s'abriter derrière un intérêt patriotique, car de cet intérêt l'autorité militaire n'est pas le seul juge. Nous pensons qu'elle défèrera aux sommations de la Cour, qui ne sont que les sommations de la loi.
S'il en était autrement, l'heure des sanctions légales aurait sonné.
De Ranc, dans la *Zanussi* :
« La Cour de cassation aura tout, connaîtra tout. Nous verrons bien si la camarilla de la rue Saint-Dominique osera se mettre en insurrection devant la justice, devant la première magistrature du pays et s'il se trouverait un gouvernement pour le tolérer.
Nous avons pleine confiance. Jour par jour, depuis un an, nous avons gagné du terrain. Il ne reste plus à emporter que la dernière ligne de défense de l'autorité militaire.
De Lucien-Victor Meunier dans le *Rappel* :
« Précisément parce que les dossiers de ce procès sont nécessaires pour la recherche des responsables de nos échecs, pour la condamnation des coupables, l'Assemblée nationale...

CRISE Ministérielle

Démarches et congratulations officielles. — Chez M. Leygues. — Le portefeuille de la Guerre. — L'échec. — M. Dupuy espère aboutir.
M. Charles Dupuy a quitté le quai de Bichme ce matin à 11 h. 45 et s'est rendu 25, avenue de l'Observatoire, chez M. Sarrion, auquel il tenait à faire une visite de politesse.

Interview de M. Georges Leygues.
M. Georges Leygues vient de nous déclarer que les négociations entreprises par M. Charles Dupuy sont en bonne voie. « Ce n'est que la crise ne saurait se prolonger très longtemps et pourrait être terminée dans la soirée. »

Le parti républicain est en effet, à la suite des incidents récents, divisé en deux fractions et les efforts de M. Ch. Dupuy pour réunir les deux fractions, en vue de la formation d'un parti républicain est de la plus grande importance.

Le parti républicain est en effet, à la suite des incidents récents, divisé en deux fractions et les efforts de M. Ch. Dupuy pour réunir les deux fractions, en vue de la formation d'un parti républicain est de la plus grande importance.

Le parti républicain est en effet, à la suite des incidents récents, divisé en deux fractions et les efforts de M. Ch. Dupuy pour réunir les deux fractions, en vue de la formation d'un parti républicain est de la plus grande importance.

Le parti républicain est en effet, à la suite des incidents récents, divisé en deux fractions et les efforts de M. Ch. Dupuy pour réunir les deux fractions, en vue de la formation d'un parti républicain est de la plus grande importance.

Le parti républicain est en effet, à la suite des incidents récents, divisé en deux fractions et les efforts de M. Ch. Dupuy pour réunir les deux fractions, en vue de la formation d'un parti républicain est de la plus grande importance.

NOS DÉPÊCHES

NOUVELLES PARLEMENTAIRES
AU PALAIS BOURBON
Le nouveau commandant militaire
Paris, 30 octobre. — Nous avons annoncé naguère que le colonel d'artillerie Manoury, commandant militaire de la Chambre des députés, était déplaqué dans les cadres de son arme.

CÉRÉMONIES PATRIOTIQUES
A LYON. — POSE DE PLAQUES COMMEMORATIVES. — AU BOURGET. LES DISCOURS.
Lyon, 30 octobre. — Aujourd'hui, a eu lieu l'inauguration des plaques commémoratives érigées à l'honneur de la mémoire des soldats morts pour la patrie en 1870-1871.

LA REVISION DU PROCÈS DREYFUS
CAUSES ET CONSÉQUENCES DE L'ARRÊT DE LA COUR SUPRÊME. — LES SOLUTIONS A INTERVENIR. — TOUTE LA JUSTICE ?
Paris, 30 octobre. — Quelles sont les conséquences de l'arrêt de la Cour suprême qui assure enfin le triomphe de la Justice et du Droit ?

DUEL DE PRESSE
LA SCÈNE AU CAMP D'AGRAMANT. — DÉPART DE M. MARCEL HABERT.
Paris, 30 octobre. — Cinq prisonniers ont été libérés par la Cour de cassation.

TREMBLEMENT DE TERRE
Paris, 30 octobre. — Le séisme qui a eu lieu à la nuit dernière, a causé de graves dommages.

LA QUESTION D'EGYPTE
LE DÉPART DU CAPITAINE BARATIER. — M. MOUQUET ET M. LEMAITRE.
Paris, 30 octobre. — Le capitaine Baratier est parti pour l'Égypte.

OURAGAN A SALONIQUE
IMMENSES DÉGÂTS. — LA GÉLÉE. — CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES DE L'OURAGAN. — LES VICTIMES.
Salonique, 30 octobre. — Les dégâts occasionnés à Salonique par l'ouragan qui s'est levé hier, ont été énormes.

LA REVISION

LA REVISION DU PROCÈS DREYFUS
CAUSES ET CONSÉQUENCES DE L'ARRÊT DE LA COUR SUPRÊME. — LES SOLUTIONS A INTERVENIR. — TOUTE LA JUSTICE ?
Paris, 30 octobre. — Quelles sont les conséquences de l'arrêt de la Cour suprême qui assure enfin le triomphe de la Justice et du Droit ?

DUEL DE PRESSE
LA SCÈNE AU CAMP D'AGRAMANT. — DÉPART DE M. MARCEL HABERT.
Paris, 30 octobre. — Cinq prisonniers ont été libérés par la Cour de cassation.

TREMBLEMENT DE TERRE
Paris, 30 octobre. — Le séisme qui a eu lieu à la nuit dernière, a causé de graves dommages.

LA QUESTION D'EGYPTE
LE DÉPART DU CAPITAINE BARATIER. — M. MOUQUET ET M. LEMAITRE.
Paris, 30 octobre. — Le capitaine Baratier est parti pour l'Égypte.

OURAGAN A SALONIQUE
IMMENSES DÉGÂTS. — LA GÉLÉE. — CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES DE L'OURAGAN. — LES VICTIMES.
Salonique, 30 octobre. — Les dégâts occasionnés à Salonique par l'ouragan qui s'est levé hier, ont été énormes.

COMPTOL AVORTÉ
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

DOUBLE ARRESTATION. — UN PETIT-INDIEN.
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

LA REVISION

LA REVISION DU PROCÈS DREYFUS
CAUSES ET CONSÉQUENCES DE L'ARRÊT DE LA COUR SUPRÊME. — LES SOLUTIONS A INTERVENIR. — TOUTE LA JUSTICE ?
Paris, 30 octobre. — Quelles sont les conséquences de l'arrêt de la Cour suprême qui assure enfin le triomphe de la Justice et du Droit ?

DUEL DE PRESSE
LA SCÈNE AU CAMP D'AGRAMANT. — DÉPART DE M. MARCEL HABERT.
Paris, 30 octobre. — Cinq prisonniers ont été libérés par la Cour de cassation.

TREMBLEMENT DE TERRE
Paris, 30 octobre. — Le séisme qui a eu lieu à la nuit dernière, a causé de graves dommages.

LA QUESTION D'EGYPTE
LE DÉPART DU CAPITAINE BARATIER. — M. MOUQUET ET M. LEMAITRE.
Paris, 30 octobre. — Le capitaine Baratier est parti pour l'Égypte.

OURAGAN A SALONIQUE
IMMENSES DÉGÂTS. — LA GÉLÉE. — CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES DE L'OURAGAN. — LES VICTIMES.
Salonique, 30 octobre. — Les dégâts occasionnés à Salonique par l'ouragan qui s'est levé hier, ont été énormes.

COMPTOL AVORTÉ
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

DOUBLE ARRESTATION. — UN PETIT-INDIEN.
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

LA REVISION

LA REVISION DU PROCÈS DREYFUS
CAUSES ET CONSÉQUENCES DE L'ARRÊT DE LA COUR SUPRÊME. — LES SOLUTIONS A INTERVENIR. — TOUTE LA JUSTICE ?
Paris, 30 octobre. — Quelles sont les conséquences de l'arrêt de la Cour suprême qui assure enfin le triomphe de la Justice et du Droit ?

DUEL DE PRESSE
LA SCÈNE AU CAMP D'AGRAMANT. — DÉPART DE M. MARCEL HABERT.
Paris, 30 octobre. — Cinq prisonniers ont été libérés par la Cour de cassation.

TREMBLEMENT DE TERRE
Paris, 30 octobre. — Le séisme qui a eu lieu à la nuit dernière, a causé de graves dommages.

LA QUESTION D'EGYPTE
LE DÉPART DU CAPITAINE BARATIER. — M. MOUQUET ET M. LEMAITRE.
Paris, 30 octobre. — Le capitaine Baratier est parti pour l'Égypte.

OURAGAN A SALONIQUE
IMMENSES DÉGÂTS. — LA GÉLÉE. — CONSÉQUENCES ÉCONOMIQUES DE L'OURAGAN. — LES VICTIMES.
Salonique, 30 octobre. — Les dégâts occasionnés à Salonique par l'ouragan qui s'est levé hier, ont été énormes.

COMPTOL AVORTÉ
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

DOUBLE ARRESTATION. — UN PETIT-INDIEN.
ROSEN, 30 octobre. — Dans la nuit de jeudi à vendredi, le capitaine Rosen a été arrêté par la justice.

Il y a vingt ans que le journal socialiste est fondé par les camarades de la rue de Valenciennes. Il a traversé de nombreuses vicissitudes, mais il est toujours resté fidèle à ses principes et à ses lecteurs. Nous espérons que cette nouvelle année sera encore plus productive que la précédente.